

# UNIDAD Y MOVILIZACION



**La respuesta de los trabajadores  
al Plan Económico del Gobierno**

**PTC**   
PARTIT DELS TREBALLADORS  
DE CATALUNYA

# Gobierno y Patronal han decidido: **PLAN ECONOMICO CONTRA LOS TRABAJADORES**

El Gobierno y la patronal de mutuo acuerdo han dado ya su alternativa a la crisis económica que sufre nuestro país al igual que la mayoría del área capitalista. Al mismo tiempo el Plan presentado contiene las medidas necesarias para «adecuar» lo más rápidamente posible sus negocios con miras al previsible ingreso de España en el Mercado Común Europeo. Ningún aspecto importante de la vida económica del país se escapa del alcance de este planteamiento.

El espíritu que anima el conjunto de estos planes es por una parte el de mantener e incrementar los beneficios de las grandes empresas y de la banca y por otra el de aumentar la dependencia de España al abrir las puertas a la inversión de las multinacionales extranjeras.

El conjunto de clases populares, la pequeña y mediana empresa y en general los sectores más debilitados de nuestra economía son los que sufrirán todas las consecuencias negativas que conlleva este plan dirigido a salvaguardar los intereses del gran capital.

Así, el Gobierno deja bien claro, que hoy no puede atender las necesidades colectivas más elementales (sanidad, enseñanza, vivienda); que los ayuntamientos democráticos, a pesar de heredar las deudas del franquismo, no recibirán los fondos más imprescindibles; que continuará en marcha el Plan Energético Nacional basado en la utilización de la energía nuclear, aún a pesar de que no sólo no supondrá una disminución del paro sino que por el contrario aumentará la dependencia económica y política de las superpotencias. El Plan Económico del Gobierno establece también que los salarios serán estrictamente controlados, mientras que los precios quedarán libres sin ninguna intervención del Estado; que se agudizarán las restricciones crediticias enviando a la ruina a miles de pequeñas y medianas empresas; que decenas de miles de trabajadores quedarán sin empleo o lo tendrán muy inseguro como consecuencia de las reestructuraciones. Lo expedientes de crisis y de regulación de empleo (como podemos ver ya en los numerosos ejemplos existentes en Catalunya: «Unidad Hermética», «Philips», «Mascosa», «Ainva», «Bru», «Metron» etc )

---

## **Estatuto del Trabajador de UCD PARA GARANTIZAR LA PAZ SOCIAL**

Como se indica en el propio plan elaborado por el Gobierno, para llevar adelante este programa se necesita de una «paz social». O en otras palabras: que el trabajador produzca y calle cualquiera que sean sus condiciones de trabajo, o si se encuentra en paro, que espere pacientemente su turno tarde meses o años en llegar. En definitiva lo que el Gobierno de UCD pretende a través de su proyecto de Estatuto del Trabajador que próximamente presentará a las Cortes para su aprobación, es atar de pies y manos a los trabajadores, lo que permitirá dicen, que los inversionistas recuperen la confianza perdida.

La UCD y los grandes empresarios tratan con este Estatuto de limitar al máximo los derechos de los trabajadores, dar todo tipo de facilidades

para el despido, dificultar o impedir si es posible la libre actuación de los sindicatos, congelar los salarios «por decreto», sin ningún tipo de intervención sindical. La UCD y la CEOE se sirven del Patrimonio sindical, propiedad de todos los trabajadores, para enfrentar a unos sindicatos contra otros.

El Gobierno y los grandes empresarios han considerado en suma, que para que su plan económico se cumpla satisfactoriamente es necesario tener sometidos y bien sujetos a los trabajadores. Con este proyecto de Estatuto, UCD trata de recortar y anular los derechos que los trabajadores hemos conseguido después de tantos años de lucha. Esta es la particular forma de UCD de entender la democracia.

# La respuesta de los trabajadores

## UNIDAD Y MOVILIZACION

No han tardado en producirse las primeras manifestaciones del descontento de los trabajadores ante las inaceptables pretensiones del Gobierno. Estamos seguros de que estas muestras de rechazo continuarán en aumento en la medida que aumente la presión de UCD para imponer su plan contra los trabajadores y las clases populares.

Así por ejemplo en el Baix Llobregat ya se han convocado para los días 23, 24 y 25 unas jornadas de lucha.

Pero oponer una fuerza capaz de hacer frente a la poderosa ofensiva que gobierno y patronal han lanzado, se requiere de la más sólida unidad de los trabajadores y sindicatos.

El Partit dels Treballadors de Catalunya llama a todos los trabajadores, a los delegados, a los Comités de Empresa, a coordinar sus esfuerzos y a exigir de sus sindicatos la respuesta clara y contundente que corresponde dar a las medidas económicas del Gobierno y a su Estatuto del Trabajador.

No hacerlo así, equivale a dejar el terreno abonado para que frague un nuevo pacto social, más largo y de más graves consecuencias que los Pactos de la Moncloa. Pacto que de producirse, sería como una losa para las aspiraciones de la clase obrera y demás clases populares.

---

## EXIGIR SOLUCIONES A LA GENERALITAT

La aprobación del Estatut posibilita un nuevo marco para la solución de muchos de nuestros problemas que hemos de saber utilizar. El marco del autogobierno de Catalunya debe permitir, entre otros aspectos, un desarrollo económico en el que las víctimas no sean siempre los sectores más débiles económicamente, los sectores populares. Un marco nuevo en el que los monopolios y las grandes empresas comienzan a tener limitada la omnipotencia con que hasta ahora ha venido actuando.

No podemos hablar de Reconstrucción Nacional de Catalunya sin tener en cuenta éstas premisas y sin buscar las soluciones necesarias para un verdadero desarrollo económico y social de nuestro país. Porque como es fácil comprender no es posible iniciar la tarea de reconstruir Catalunya con un plan, un gobierno y un partido que nos ofrece más expedientes y más paro, que congela los salarios y limita los derechos de los trabajadores.

La eficacia del autogobierno va a depender por tanto de los intereses a los que sirva. Un gobierno de la Generalitat dirigido por UCD y al servicio de sus intereses no puede ser el que ofrezca soluciones válidas a nuestros problemas.

El Gobierno que queremos y que es posible en Catalunya es aquél que se coloque a la cabeza en la defensa de nuestros intereses. Este Gobierno no puede ser otro que el formado por las fuerzas nacionalistas y de izquierda.

El camino para hacerlo posible pasa hoy por emplazar a la Generalitat para que exija y asuma urgentemente las competencias que en el terreno económico y social contempla el Estatut y para que se responsabilice a su vez de la formación de una comisión que elabore un plan concreto de solución de estos problemas. Esta comisión en la que estarían representados todos los afectados (Conselleria de Treball de la Generalitat, trabajadores, empresarios y Gobierno) debería establecer la negociación sobre la base de la paralización de los expedientes de crisis y regulación, y del mantenimiento de los puestos de trabajo.

Esta es la única vía de solución razonable que ahora puede iniciarse. Sin embargo a nadie se le escapa que va a ser necesario para ello utilizar toda la presión y toda la fuerza de una clase obrera unida, ya que esta forma de resolver las consecuencias que acarrea la crisis económica no es precisamente la que el Gobierno y la Patronal ya han elegido.



**PARTIT DELS TREBALLADORS  
DE CATALUNYA**